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COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

Verbale della seduta del 30/07/2019 

L’anno duemiladiciannove, il giorno trenta del mese di luglio, in Palermo, presso i locali del 

Centro Anziani di Boccadifalco, si è riunito il Consiglio Circoscrizionale, convocato dal Presidente 

con avvisi prot. 856134 del 09/07/2019 e prot. 878213 del 18/07/2019 ai sensi delle vigenti norme 

di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. Partecipa in qualità di Segretario l’Esperto 

Amministrativo Rosalba D’Antoni coadiuvata, nella funzione di verbalizzante, dal Signor 

Nicolò Russo, Istruttore Amministrativo dell’U.O. 3 Organi Istituzionali. 

Alle ore 12:00 il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del 

quale sono assenti i Conss. Buccola e Sinopoli. 

Il Presidente, dopo avere verificato la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta 

e nomina scrutatori i Conss. Dentici, Di Vincenti e Lupo con l’approvazione del Consiglio. 

Alla seduta partecipano l’Assessore Giuseppe Mattina, il Dirigente del Settore 

Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni Dott. Brucato, La Responsabile del Centro 

Diurno per Anziani Dott.ssa Guastella e la Responsabile della Postazione Decentrata 

Boccadifalco Sig.ra Rizzuto. 

Il Presidente – ringrazia l’Assessore per aver condiviso con lui l’idea dell’incontro di 

oggi e gli intervenuti per avere accolto l’invito al fine di discutere le problematiche inerenti il 

funzionamento del Centro Anziani e la prevista chiusura della Postazione Decentrata di 

Boccadifalco. Continua rivolgendo i suoi complimenti alla Dott.ssa Guastella per avere dato 

spessore al Centro, l’unico in città ad essere gestito dal Comune che ha sede in locali di proprietà 

comunale. Ricorda che in precedenza il Centro, cui erano iscritte oltre 500 persone, era sito a Villa 

Tasca e costituiva un importante punto di riferimento per gli anziani di quella zona che oggi non 

hanno più possibilità di svolgere alcuna attività. Il Presidente ha l’impressione che il Centro sia 

avulso dal quartiere di Boccadifalco. Sottolinea la mancanza di sinergia fra la Circoscrizione ed il 

Centro, ed anche le Parrocchie e le Scuole del territorio non sono coinvolte nello svolgimento di 

attività che riguardano anziani e bambini. Precisa che inizialmente vi era stata maggiore 

collaborazione tra la Circoscrizione ed il Centro che aveva dato origine all’organizzazione della 

Festa dei Nonni. Questa però in seguito per volere dell’Amministrazione è divenuta festa della città 

lasciando ai margini la Circoscrizione. Il percorso iniziato insieme al Centro si è progressivamente 

interrotto e oggi la Circoscrizione non ha alcun ruolo nelle iniziative organizzate dal Centro. Il 

Presidente chiede all’Assessore di dare maggiore peso ai Centri Diurni nell’ambito del territorio. 

L’Ass.re Mattina – riferisce che è obiettivo dell’Amministrazione instituire un Centro 

Anziani per ogni Circoscrizione sfruttando il modello e l’esperienza del Centro di Boccadifalco. A 

tale scopo si stanno cercando locali di proprietà del comune, per evitare ulteriori costi per gli affitti, 

nel rispetto delle indicazioni della Corte dei Conti, che ha invitato l’ente al risparmio. E’ già stata 

individuata Villa Costa. L’Assessore comunica di avere inviato ai Presidenti di Circoscrizione le 

linee guida dei Comitati Educativi di Circoscrizione per lo sviluppo di ogni singola realtà 

territoriale, che sono lo strumento con cui ottenere quanto richiesto per programmare attività nei 

territori. Rimane in attesa di eventuali suggerimenti e/o modifiche da parte dei Consigli di 

Circoscrizione, da apportare prima che il testo completo sia sottoposto all’approvazione della 

Giunta Comunale. 

La Dott.ssa Guastella – conferma che questo Centro diurno è l’unico presente in città e che 

ci sono voluti anni per trovare i locali che lo ospitano oggi, per fortuna di proprietà comunale. 

Riferisce che gli anziani iscritti sono oltre 800, provenienti anche da altre zone e vi si svolgono 

varie attività, di laboratorio e motorie. Recentemente c’è stato un incremento degli uomini che 

frequentano il Centro, tanto da chiederne l’apertura anche pomeridiana. Il Centro è al servizio di 
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tutta la città e collabora con le scuole e il Consultorio. La Dott.ssa Guastella, in occasione della 

festa dei nonni, menzionata dal Presidente, riferisce di aver di avere inviato negli anni scorsi 

richieste di collaborazione alle Circoscrizioni alle quali ha risposto soltanto la Prima. Inoltre è 

disponibile alle collaborazioni che non siano di natura politica, ma incentrate su atti concreti in 

favore degli anziani. 

Il Cons. Buonpasso – tiene a precisare che il Consiglio di Circoscrizione è interessato alla 

collaborazione con il Centro al fine di conoscere e promuovere, presso i cittadini, le attività che vi si 

svolgono. 

Il Presidente – interviene per chiarire quanto detto in precedenza, affermando che auspica un 

rapporto, tra Circoscrizione e Centro, non istituzionale ma di collaborazione per ottenere risultati 

concreti e migliori. 

L’Ass.re Mattina – riferisce che il documento d’indirizzo dell’Amministrazione, trasmesso 

alle Circoscrizione per il relativo parere, prevede appunto attività di collaborazione ed incontri di 

progettazione per stabilire le priorità del territorio. I fondi europei stanziati per l’utilizzo con forme 

di democrazia partecipata sono circa € 42.000,00 e dovranno essere spesi entro il 31 /12/2019. 

L’Assessore comunica che tale cifra verrà assegnata al Centro di Boccadifalco e saranno i cittadini 

a decidere come spenderli. Occorrerà quindi trovare la maniera di coinvolgerli, magari con 

assemblee pubbliche o altre forme di partecipazione previste nel Regolamento sull’Utilizzo somme 

con forme di democrazia partecipata” che necessitano della cooperazione tra Circoscrizione e 

Centro. 

Nel Corso dell’intervento dell’Assessore, Il Vice Presidente Schiera esce alle ore 12:26 e 

rientra alle ore 12:28. 

Il Presidente – Prende in esame la volontà dell’Amministrazione di chiudere tutte le 

Postazioni Decentrate esterne alle Circoscrizioni ed esprime la volontà Contraria del Consiglio a 

tale ipotesi. La chiusura della P. D. di Boccadifalco recherebbe danni agli abitanti di tutto il 

territorio limitrofo, soprattutto agli anziani che, hanno difficoltà a muoversi e sono già stati privati 

della linea bus 903 ed altri servizi, tali da rendere il quartiere un dormitorio. Pur non avendo incassi 

eccessivi, la P. D. è vista come l’unico presidio comunale di legalità presente tra Boccadifalco e 

Baida e comunque il trasferimento del personale non recherebbe benefici agli altri uffici. Il 

Presidente ha ottenuto l’impegno da parte dell’Assessore di tenere aperta la P. D. 

Alle ore 12:45, durante l’intervento del Presidente, esce il Cons. Ruggiero. 

La Sig.ra Rizzuto – Concorda con quanto detto dal Presidente. Inoltre, fa presente che è già 

stato abolito l’ufficio di Stato Civile e che la postazione accoglie molti utenti provenienti dalla zona 

di Corso Calatafimi, per evitare le lunghe attese agli sportelli della IV Circoscrizione. Inoltre nel 

corso degli anni l’utenza è aumentata e considera quindi poco funzionale aprire la postazione solo a 

giorni alterni. 

Il Vice Presidente Schiera – ha già espresso il proprio parere negativo in una precedente 

seduta e ribadisce che la P. D. è l’unico baluardo di legalità presente nel quartiere. Invita 

l’Assessore, di cui ha l’impressione che stia rivedendo la propria posizione sulla chiusura della P. 

D., a fare un giro per il quartiere per rendersi conto di quante persone possiedono o sono capaci di 

utilizzare lo SPID per il rilascio one - line dei documenti. 

L’Ass.re Mattina – si impegna ad attivare quanto necessario per non fare chiudere la 

Postazione di Boccadifalco. 

Il Presidente – legge la sua Proposta di Deliberazione avente per oggetto: Parere negativo 

sull’ipotesi di chiusura della Postazione Decentrata “Boccadifalco”, inserita nell’O.d.G. 

integrativo prot. 862968 dell’11/07/2019. 

Alle ore 13:01, il Presidente mette in votazione, per appello nominale, la suddetta 

proposta e l’esito ottenuto è il seguente:  

Presenti  07 

Assenti  03 (Buccola, Ruggiero e Sinopoli) 

Favorevoli 07 

Astenuti 00  

Contrari 00 

La Proposta è approvata all’unanimità dei presenti e votanti.  
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Alle ore 13:03, dopo avere ringraziato tutti gli intervenuti per il dialogo equilibrato, il Cons. 

Buonpasso lascia la seduta. 

Il Presidente – dopo avere ringraziato tutti i presenti per la pacatezza con la quale si sono 

svolti i lavori, afferma di confidare molto nella collaborazione futura fra i vari Enti e nell’impegno 

assunto dall’Assessore.  

Alle ore 13:13 il Presidente chiude la seduta.    

 

   

 F.to Il Segretario F.to Il Presidente   

  Esperto Amministrativo        Silvio Moncada 

 Rosalba D’Antoni 

 

 

 

 

Il presente atto è conforme nei contenuti all’originale, conservato agli atti d’ufficio 

dell’Amministrazione 

 


